

特別委員会

自衛隊等の佐賀空港 利用に関する調査特 別委員会

12月8日実施

日米共同訓練におけるオスプレ イ地上・機上研修

熊本の高遊原分屯地で実施されたオスプレイの地上・機上研修を視察。駐機中のオスプレイに乗り込むなど実機を間近で観察したほか、民間航空機やヘリコプターの音の大きさなども確認した。また、同分屯地内と、そこから1.2キロメートルほど離れた地点の2カ所に分かれてオスプレイの飛行の様子を観察し、その音の大きさなどを体感した。

1月26日開催

市の対応状況の報告

自衛隊等の佐賀空港利用に対する質問について、防衛局からの回答や地元説明会の開催状況について、執行部より報告があった。

日米共同訓練における研修を踏 まえての意見交換

佐賀空港周辺の住民の生活に支障をきたすほどの大きな音ではないと感じた。離陸して上昇するスピードが速いので、

音が消えていくのも早く感じた。オスプレイの音より民間航空機やヘリコプターの音のほうが大きく感じた。複数の機体が編隊を組んで飛んだ場合の音の大きさなども調査する必要がある。

公害防止協定について

県が川副町、関係漁協、関係農協とそれぞれ締結した公害防止協定とその覚書付属資料等について、執行部より説明を受けた。

2月9日開催

佐賀空港及び空港周辺の現地視察

空港に近い川副町の南川副8区南と西干拓の集落や平和搦樋門、国造搦樋門を視察し、空港までの距離感や空港周辺の地形などを確認した。また、空港の建設経緯や運行状況、公害防止協定に基づく対応等について県より説明を受けた。

視察報告・意見交換

自衛隊との共用空港の離発着に対する料金等についても調査する必要がある。

空港から一番近い民家までの距離が2キロメートル以上あることが確認できた。ノリの養殖場までの距離が非常に近く感じた。

県が考える佐賀空港の活性化と自衛隊等の共存共栄が可能か精査すべきである。

本庁及び支所の機能 に関する調査特別委 員会

2月19日開催

地域審議会からの答申について

〔意見〕市長は答申の場において「財政は厳しいが、意見をよりよき方向に収れんさせてもらいたい、皆さんが納得いくようなまとめ方をしていきたい」と述べており、この言葉を強く受け止めて今後の検討を行ってほしい。

〔質問〕答申では、農業は基幹産業であるため農政事務所は自分の地区に設置すべきとする答申や、住民に身近な手続である戸籍業務は今後も支所で取り扱うべきとの答申が多い。こうした内容は特に重視すべきでないか。

〔答弁〕農業や戸籍に関する業務については、多くの地域審議会から同様の答申があつていするため特に重く受けとめており、庁内関係部署と協議して検討したい。

〔質問〕一部の地域審議会からのみの答申であっても、少数意見という捉え方でなく、

その内容を見て判断すべきではないか。

〔答弁〕答申があつた地域審議会数の多少に関わらず、いただいた答申内容については改めて検討することとしている。

支所再編に係る審議会の設置に ついて

〔説明〕市が作成した支所再編案のたたき台について、本特別委員会や地域審議会からの意見を総合的に勘案し、大局的に支所のあり方を議論していただく場として、合併協議会で委員を務めたメンバー2名を含む学識経験者や各分野の専門家、計16名で構成する審議会を設置し、5月末をめどに答申を受けたい。

市町村の姿の変化に対応した交 付税算定について

〔説明〕普通交付税算定に係る国の見直し方針の全体像が明らかになり、佐賀市における平成30年度以降の一本算定と合併算定替えとの差額は、平成26年度の普通交付税算定額ベースの試算で約30.5億円から約14億円に緩和される見込みである。

▶ 金立小学校



▶ 西与賀小学校



小学生の議場見学

西与賀小学校（1月14日 41名）、金立小学校（1月29日 41名）の6年生が社会科学習の一環として、佐賀市議会の議場を見学しました。

市議会の仕組みや役割、議場内の設備等について説明を受けたあと、実際に質問席に立って質問をしたり、答弁席で答弁を行いました。

後日、見学した児童から感想の手紙が届きましたので、いくつか紹介します。

児童からの感想

議会のところでは、ちゃんとその人の席が決まっています。僕は市長の席に座りました。議長はみんなをまとめたりして、大変だなと思いました。質問をしたり、それに答えたりして楽しかったです。

私は市役所の見学をしたときにすごいなと思いました。議場の中に人がいろいろたくさん働いているのがすごいなと思いました。将来私もなってみたいと思ったくらいです。

議場にはいって話を聞き、議場が何をやる場所かが分かりました。あと、カメラで誰が何をしているのかを見られてとても楽しかったです。

議会のことはテレビなどで見ていたけど、行ったことなどもなく、大変貴重な時間でした。議会ですることなどが初めて知りました。また、学校と同じで手を上げて発表するところが同じだったのでびっくりしました。やっぱり、テレビで見たりするよりもすごーくタメになりました。



本会議のテレビ放映 動画配信

本会議をぶんぶんテレビで生放送しています。（開会中10時から最長17時まで）。また、本会議の動画配信や議事録検索、市議会議員名簿などを議会ホームページに掲載しています。<http://sagashi-gikai.gijiroku.com/>の「議会中継」をご覧ください。



議会の傍聴

議場には一般傍聴席が65席あり、市内外のどなたでも傍聴することができます。車いすでの傍聴もできますので、ぜひおいでください。本会議のほか各委員会の傍聴もできます。



【3月定例会の傍聴者は18人でした】

議員と語ろう! 議会報告会

～市民との意見交換会を開催します～

新しく「子ども・子育て」のコーナー設置!!

佐賀市議会は議会基本条例に基づき、3月議会の報告や議会に関する意見交換を行います。今回は、今までの意見交換に加え、全会場統一テーマとして『子ども 子育て』について皆様の声をお聞かせいただくコーナーを設けました。どなたでも参加できますので、都合のよい会場へお越しください。

開催日	時間	会場	所在地	担当班
5月9日	13:00	勸興公民館	成章町3-18	6班
5月16日	20:00	蓮池公民館	蓮池町大字蓮池6-49	6班
5月17日	10:30	西与賀公民館	西与賀町大字厘外1405	1班
	13:30	赤松公民館	中の館町4-10	1班
5月18日	19:30	嘉瀬公民館	嘉瀬町大字中原1690	8班
5月22日	19:30	循誘公民館	東佐賀町12-2	7班
		南川副公民館	川副町大字鹿江422-1	8班
5月23日	13:30	久保泉公民館	久保泉町大字川久保1353-1	4班
	14:00	開成公民館	鍋島町大字森田27-4	5班
	17:00	若楠公民館	若楠2-1-1	4班
	18:30	春日北コミュニティセンター	大和町大字久池井1756-1	5班
		東与賀農村環境改善センター	東与賀町大字田中425	2班
19:00	久保田農村環境改善センター	久保田町大字新田3323-3	3班	
5月30日	19:00	産業振興会館	諸富町大字為重529-5	2班
6月19日	19:30	三瀬公民館	三瀬村三瀬2762-2	7班
6月20日	18:30	フォレストあふじ	富士町大字古湯2624	3班

班編成 (◎は各班の代表者)

- 1班 ◎白倉和子、高柳茂樹、重田音彦、福井章司
- 2班 ◎松永幹哉、宮崎健、川原田裕明、嘉村弘和、山下伸二
- 3班 ◎永淵史孝、江頭弘美、松永憲明、久米勝博、実松尊信
- 4班 ◎中山重俊、村岡卓、川崎直幸、山口弘展
- 5班 ◎江原新子、平原嘉徳、中野茂康、武藤恭博
- 6班 ◎松尾和男、山本義昭、堤正之、野中宣明
- 7班 ◎野中康弘、川副龍之介、山田誠一郎、西岡義広
- 8班 ◎山下明子、重松徹、千綿正明、池田正弘

問い合わせ (議会事務局) 電話 40-7310 FAX 25-5407

編 集 後 記

近所の友達と一緒に、「おはようございます」と元気に登校する新1年生、ほほえましい姿に思わず「行ってらっしゃい」と声が出ます。

この春、企業や官公庁でもニューフェイスをむかえ、新たなスタートが切られています。佐賀市でも3月定例会で、平成27年度予算が可決され(その内容は、この議会だよりに詳しく書かれています)、4月から新年度の事業が展開されています。

ご存知の方は少ないでしょうが、市議会の応接室には、歴代議長の写真が掲げられています。その写真を見る度、長い歴史を感じるとともに、時代ごとに熱い議論が交わされ、多くの汗が流されてきたことが目に浮かんできます。旧佐賀市の市制施行は明治22年、幾多の合併を経ながら、126年の歴史の上に、現在の佐賀市の姿が、今ここにあります。

先ほど見かけた新1年生が大人になったところ、佐賀市はどうなっているでしょう。私たちは、子や孫たちの世代に何を残せるのでしょうか。先輩たちが創ってこられた佐賀市の歴史に、私たちも未来につながる、新たなページをしっかりと積み上げていきたいものです。

(野中康弘)